



Exámenes universitarios organizados en el pabellón deportivo de la UPV, habilitado como aula gigante. **JESÚS SIGNES**

## CIFRAS Y CLAVES

# 23.979

alumnos se matricularon en la convocatoria del curso pasado, tanto de Bachillerato (la inmensa mayoría) como de FP. Fue un récord histórico que se vinculó con la –en teoría– mayor facilidad de los exámenes, medida que se mantendrá este año para no perjudicar a los aspirantes que se hayan podido ver afectados por las clases semipresenciales.

### Flexibilidad

Se basa en permitir que cualquier alumno pueda alcanzar la máxima nota aumentando la optatividad de los ejercicios a realizar. En algún caso hay hasta 16 preguntas para elegir.

### Promoción

En la misma línea, la conselleria, siguiendo la instrucción dictada por el ministerio, permitirá presentarse a la selectividad a alumnos de 2º que arrastren alguna asignatura, siempre que el equipo docente considere, de manera colegiada, que podrá seguir con éxito los estudios superiores. El mismo criterio se aplicará para promocionar de 1º a 2º.

# 6,67

fue la nota media de la fase obligatoria de 2020, la más elevada de la última década.

# 7,68

fue el promedio de la nota obtenida en Bachillerato por todos los participantes en la selectividad del año pasado. También fue una calificación especialmente elevada.

## Prueba de fuego para la selectividad

### El nuevo protocolo sanitario prohíbe quitarse la mascarilla en los exámenes y obliga a ventilar las aulas constantemente

La instrucción insta a reforzar las medidas para evitar aglomeraciones en una convocatoria que reunirá a miles de alumnos en los campus

**J. BATISTA**

VALENCIA. La Comisión de Salud Pública, integrada por las autonomías y el Ministerio de Sanidad, ha actualizado las medidas anticovid a tener en cuenta en la próxima selectividad, que en la Comunitat se realizará entre el 8 y el 10 de junio en los campus universitarios. A falta de que la conselleria desarrolle un protocolo más específico a partir de estas directrices del Gobierno, la principal novedad respecto a la edición anterior radica en el uso de la mascarilla, que ya no podrá ser retirada durante la realización del examen y tendrá que llevarse en todo momento. También varía la distancia de seguridad y se regula con mayor precisión la ventilación de las aulas.

Aunque se trata de medidas ya asimiladas en cualquier ámbito docente, hay que recordar que la convocatoria ordinaria de 2020

se realizó en julio, un mes antes de que se ampliara el uso obligatorio de la mascarilla en cualquier espacio de uso compartido o se aplicaran recomendaciones más específicas sobre ventilación.

Por lo tanto, las instrucciones del ministerio no llegaron a recoger la medida, y en la Comunitat se precisó que los estudiantes podrían quitarse la mascarilla una vez sentados en el aula, pues se garantizaba la distancia de dos metros, que ahora se reducirá a los 1,5 habituales. Eso sí, debían ponérsela para dirigirse a algún profesor, así como en las entradas y salidas de la sede.

Sólo se eximirá de la obligación a aquellas personas que acrediten problemas respiratorios incompatibles con la protección o presenten necesidades especiales que imposibiliten su uso.

El protocolo también especifica cómo llevar a cabo la ventilación, que deberá iniciarse al me-

**Los alumnos no podrán permanecer en los aularios tras las pruebas y la distancia de seguridad se reduce de dos a 1,5 metros**

## El Consell prevé seguir con las clases semipresenciales

**J. B.**

VALENCIA. La Conselleria de Universidades prevé que el primer cuatrimestre del curso que viene se desarrolle de manera semipresencial, es decir, combinando las clases físicas, en los

campus, con las sesiones online. Es el modelo que ha regido durante casi todo el ejercicio actual. Así lo planteó el viernes la conselleria Carolina Pascual durante la reunión telemática mantenida con los rectores de las cinco universidades públicas.

nos con 15 minutos de antelación al examen y mantenerse de manera permanente, con ventanas y puertas abiertas para facilitar la circulación cruzada del aire. En caso de que la natural no sea suficiente podrán utilizarse sistemas de ventilación forzada, que son bastante habituales en los campus, a diferencia de lo que sucede en colegios o institutos.

Se trata de una regulación más exhaustiva que la de la anterior edición, que sólo planteaba la mayor ventilación posible de las estancias. Fuentes de la conselleria explicaron que las universidades trabajan en concretar todas las medidas de prevención.

Las instrucciones recogen otras precauciones ya habituales como la higiene de manos (sobre todo de cara a la manipulación de los exámenes), la prohibición de permanecer en las instalaciones antes y después de la prueba o medidas para evitar aglomeraciones en las entradas y salidas, que serán fundamentales teniendo en cuenta la concentración masiva de alumnos que se producirá en las cinco universidades públicas, a diferencia de la dispersión del

A través de un comunicado del departamento informó de que la previsión es comenzar con el formato híbrido para ir «tendiendo hacia una mayor presencialidad en el caso de que las condiciones sanitarias así lo permitan». Según señalaron fuentes próximas al encuentro, desde las universidades se trasladó su preferencia por la máxima presencialidad posible, insistiendo en que la administración debe marcar las pautas en cuestiones bá-

sicas como los aforos que se tendrán que respetar, fundamentales para determinar el espacio disponible en los aularios.

Además, no se puede olvidar que el nuevo curso puede depender de instrucciones que se pacten a nivel estatal a través de la Conferencia General de Política Universitaria, como ha sucedido este ejercicio. Pascual también quiso agradecer el trabajo del colectivo universitario para sacar adelante el curso.